



Berlin/Brüssel, 12.10.2016

- An die Kreisverbände -

Betreff:

Debattenangebot „Bricht Europa auseinander?“ - „Ja zu Europa – Mut zu Veränderung“

Liebe Freundinnen und Freunde in den Kreisverbänden,

erstarkende rechtspopulistische und europaskeptische Bewegungen in vielen europäischen Ländern machen die Gefahr der Renationalisierung der europäischen Gesellschaften deutlich. Es ist zu befürchten, dass - ähnlich wie in unseren Nachbarländern - nun auch die deutschen Volksparteien dem europafeindlichen Kurs der AfD nachlaufen und nationale Lösungen gegenüber europäischer Zusammenarbeit den Vorrang einräumen. In der Bevölkerung und auch bei unseren Wählerinnen und Wählern gibt es viele, die Fragen oder Zweifel plagen, wie es mit Europa weitergehen soll. Wir wollen Euch gern dabei behilflich sein, diese Fragen aufzunehmen und im Dialog mit den Bürgerinnen und Bürgern Fragen zu beantworten, in die offene Debatte zu gehen und grüne Lösungen zu skizzieren.

Deshalb möchten wir anbieten, dass wir Euch für öffentliche Diskussionsveranstaltungen in den Ländern und Kommunen zur Verfügung zu stehen. Solltet Ihr daran Interesse haben, meldet Euch bitte bei Daniela Ortlauf, Koordinatorin der Europagruppe, daniela.ortlauf@europarl.europa.eu, die entsprechende Anfragen an die Abgeordneten weitergeben wird.

Denn umso mehr braucht es jetzt eine starke grüne Europa-Partei. In den letzten Monaten haben wir intensiv daran gearbeitet, unsere europäische Haltung als Grüne und unseren fundamental anderen Ton gegen die Unsicherheit und Zweifel der anderen Parteien in den Vordergrund zu stellen:

- Im März 2016 haben die Grüne Bundestagsfraktion und die Europagruppe zusammen die **grüne Europakonferenz „Ja zu Europa - Mut zu Veränderung“** veranstaltet. Das Interesse war enorm: Mehr als 500 Gäste aus 15 Ländern diskutierten unsere grünen Konzepte zur Weiterentwicklung der Europäischen Union.
- Nach dem historischen Rückschlag des Brexit-Referendums haben Bündnis 90/Die Grünen mit großem Engagement und in sehr kurzer Zeit einen **Aktionstag Europa** ins Leben gerufen - um eben nicht den Europafeinden die Straße zu überlassen. An über 70 Orten waren wir auf der Straße!
- Nach über einem Jahr intensiver und konstruktiver Arbeit haben die Grüne Bundestagsfraktion und die Europagruppe am 5. September 2016 in ihrer ersten gemeinsamen Fraktionssitzung eine gemeinsame **„Grüne Erklärung zur Zukunft der**



Europäischen Union“ verabschiedet:

Zur Kurzfassung (PDF): <http://gruenlink.de/19ub>

Zur Erklärung in voller Länge (PDF): <http://gruenlink.de/19u9>

Ihr könnt die Grüne Erklärung auch als gebundene Fassung für Eure Veranstaltungen bestellen unter: <https://www.gruene-bundestag.de/publikationen.html>

- Auch bei der **Bundesdelegiertenkonferenz in Münster** im November wird der **TOP Europa** prominent am Freitagabend und mit einem eigenen Antrag des Bundesvorstands gesetzt.

Was das **Format für Europa-Veranstaltungen** betrifft, so haben wir gute Erfahrungen gemacht mit Veranstaltungen, die im Titel entweder die Sorgen der Menschen aufgreifen und fragen „Bricht Europa auseinander?“ oder aber auch die grüne Richtung in der Europapolitik verdeutlichen: „Ja zu Europa – Mut zu Veränderung“.

Unsere grüne Antwort auf die Krisen, die die EU in den letzten Monaten und Jahren geprägt haben, lautet: Wir sagen gleichermaßen „Ja zu Europa“, wie wir auch den „Mut zur Veränderung“ bekräftigen. Wir bekennen uns eindeutig zur Europäischen Union und gleichermaßen zu deren Weiterentwicklung, indem wir für die Stärkung der europäischen Demokratie kämpfen. Wir wollen, dass Europa nachhaltiger, solidarischer und verantwortungsvoller gegenüber der Welt und gegenüber seinen Bürgerinnen und Bürgern wird.

Wir würden uns sehr über Euer Interesse freuen.

Mit herzlichen Grüßen

Anton Hofreiter, Katrin Göring-Eckhardt, Rebecca Harms, Sven Giegold,
Reinhard Bütikofer, Frithjof Schmidt, Manuel Sarrazin, Kerstin Andreae,
Jan Philipp Albrecht, Annalena Baerbock, Franziska Brantner, Michael Cramer,
Katharina Dröge, Martin Häusling, Maria Heubuch, Ska Keller,
Sven-Christian Kindler, Barbara Lochbihler, Terry Reinkte, Gerhard Schick,
Wolfgang Strengmann-Kuhn, Helga Trüpel

Kontakt für Nachfragen und Anfragen an die genannten Abgeordneten:

Daniela Ortlauf, Koordinatorin der Europagruppe GRÜNE

Tel. +32 228 31295, Mail: daniela.ortlauf@ep.europa.eu